
Protokoll 

 

der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bauen, Wege, Natur- und 

Umweltschutz 

am Dienstag, den 22. Juni 2021, 19:30 Uhr im DGH Fargau 

 
 

Anwesend:  GV Carsten Heinemann  Abwesend:  GV Antje Wohlert, 
  GV Martin Fröber,      GV Norbert Engels, 

wB Dennis Harder,      wB Jörn Vollbehr 
  wB Christian Schlosser, 
  wB Horst Langfeldt   Gemeindevertreter: Martin Buhmann, 
          Kai Wingrat, 
          Bgm. Hans-Joachim 
Lütt 

      2 Einwohner 
 
 
Im Vorwege erfolgte ab 19 Uhr eine Begehung des Torfmoorweg von der Schleuse am See bis 
zur Dorfstraße. Durch die ausführliche Begutachtung verzögerte sich der Anfang der Sitzung 
auf 20:08 Uhr. 
 
 

zu TOP 1 Begrüßung 

 Der Vorsitzende Carsten Heinemann eröffnete die Sitzung um 20:08 Uhr. 

Er begrüßte alle Anwesenden, stellte fest, dass die Einladung form- und 

fristgerecht zugegangen ist und fragte ob Änderungen gewünscht werden. Dieses 

war nicht der Fall. 

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 19.04.2021 wurde genehmigt. 

Die Nichtöffentlichkeit von TOP 7, Bauangelegenheiten wurde einstimmig 

bestätigt. 

 

zu TOP 2 Verpflichtung eines neuen Ausschussmitglieds 

Der Ausschussvorsitzende Carsten Heinemann verpflichtet Das neue Mitglied 

Horst Langfeldt als wählbaren Bürger zur gewissenhaften Erfüllung der 

Obliegenheiten im Ausschuss per Handschlag. 

 

zu TOP 3 Einwohnerfragestunde 

 Der Gehweg Im Dorf, Pratjau, Ortseingang von Pülsen ist zugewachsen. 

Carsten Heinemann spricht den Anlieger kurzfristig darauf an. 



 Ebenso in der Straße Am See in Fargau sind die Gehwege zugewachsen. 

 Generell sind die Hecken und Büsche in der letzten Zeit stark gewachsen. 

Auch die Laternen sind teilweise eingewachsen und werden verdeckt. Wie 

bereits besprochen soll ein Rundbrief erstellt werden um darauf hinzuweisen. 

 Hinsichtlich des Klärteiches in Pratjau gibt es keine Neuigkeiten. Es ist 

weiterhin unklar ob der Teich bleiben muss. Derzeit warten wir auf die 

Reinigung des Teiches um eine Spülung vornehmen zu können. 

 Die Geschwindigkeitsmesstafel wird in Neu-Sophienhof gewünscht. Diese 

wird in nächster Zeit dort installiert. 

 Das Schild Jackenmoor ist lose und muss neu befestigt werden. Auch das 

Straßenschild Knüll ist lose. 

 Die Sicht auf die Dorfstraße bei der Ausfahrt aus dem Knüll ist nach links 

durch eine Hecke stark behindert. 

 

zu TOP 4 Torfmoorweg 

 Der Torfmoorweg wurde im Vorwege begangen. Der Zustand der 

Brücke,sowie des Weges wurden diskutiert. 

 Um die Begehbarkeit der Brücke zu sichern wird die Aufbringung einer 

ausgedienten Förderbandkette vorgeschlagen. Die Dicke sollte ca. 4cm 

betragen. Bgm. Lütt kümmert sich darum. 

Es müssen Gelder für die Restaurierung zurückgestellt werden. 

 Im Dorfentwicklungsplan sollte der Torfmoorweg Erwähnung finden. Es wäre 

denkbar, den Weg zu einem Naturerlebnisweg zu erweitern. Eventuell gibt es 

hierfür Fördergelder. 

 Die bemängelten eingewachsenen Stellen gaben keinen Anlass zum direkten 

Handeln. Der übliche Rückschnitt im Rahmen der Verkehrssicherung im 

Herbst dürfte genügen. 

 

zu TOP 5 Erneuerung Spielgeräte/Spielplätze 

Die Landjugend, die auch einen Raum in der alten Schule gemietet hat, möchte 

gerne bei der Erneuerung des Spielplatzes in Fargau im Rahmen eines Projektes 

mithelfen. Das Projekt soll vom 8.-12. September stattfinden. Dieses wird 

ausdrücklich begrüßt. 

Im Vorwege sollen die Gefahrstellen beseitigt werden, damit die Sperrung des 

Spielplatzes aufgehoben werden kann. Carsten Heinemann kümmert sich um 

einen Termin mit Helfern aus dem Bau-Wege-Ausschuss. 



In Pratjau wurde angeregt in Zusammenarbeit mit dort wohnenden Eltern die 

Mängel zu beseitigen. Auch dieses wird kurzfristig begonnen. 

 

zu TOP 6 Verschiedenes 

- 

 

 

Die Sitzung wurde um 21:09 Uhr beendet. 

Protokoll 

Carsten Heinemann 

 


